

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn. cada mes adelantados en toda la isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

Stas. Petronila y Angela Merici vg.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

Noticias Generales.

M. Felix Pyat, deseando no quedar atrás en la obra de destruccion que está á la orden del día, propone que se saquen de los Inválidos, donde están depositados, los restos de Napoleon I., y dice: «Siendo indignas las cenizas del Corso de la fosa comun donde yacen los cadáveres de tantos hombres honrados, deben colocarse junto á la carroña de Troppmann»

El «Corresponsal de Hamburgo» del 19 publica las siguientes noticias sobre el plan de reparto de la indemnizacion de guerra que debe pagar Francia á Alemania.

«El total de la contribucion de guerra se compone de cinco mil millones de francos con los intereses corrientes, de doscientos millones pagados por la ciudad de París y por las contribuciones locales que no se han empleado inmediatamente.

De este total se destinará una suma de 240 millones de francos al fondo de inválidos á fin de hacer frente á las necesidades generales de los heridos y de las familias de los muertos del ejército alemán. Se formará una caja de guerra comun destinada á atender á los primeros gastos de una movilizacion ulterior del ejército alemán.

La cancillería del imperio creará un fondo para evitar al gobierno la necesidad de recurrir al producto calculado de las contribuciones y derechos de aduanas pertenecientes en comun al imperio, antes que hayan entrado realmente en caja estas sumas. Se pagarán las indemnizaciones equitativas á los propietarios y tripulaciones de los buques apresados y á las localidades devastadas por la guerra, indemnizaciones calculadas en 55 millones de francos. Se devolverán á la Alsacia y la Lorena sus contribuciones de guerra, y se restablecerán las plazas fuertes de estos dos países. Finalmente, los auxilios proporcionados á los alemanes espulsados de Francia que han estado á cargo de los diversos gobiernos, serán reembolsados por medio de una contribucion especial de siete millones de francos.

Lo que quede disponible de los fondos procedente de la indemnizacion de guerra despues de cubiertas estas diversas atenciones se repartirá entre los Estados del Norte de Alemania y los cuatro Estados del Sud en proporcion á la parte que han tomado en la guerra.»

En una correspondencia de París de fecha 20 de mayo se lee lo siguiente:

La municipalidad entra en una fase nueva, que no ha de sorprender á los que estén enterados de las palabras pronunciadas últimamente por MM. Ravier y Miot, de que le hablé á V. en mi anterior correspondencia.

En la sesion que celebró ayer la municipalidad se presentó una proposicion pidiendo que se correspon-

da á los asesinatos que, por una maquinacion infame, los periódicos de la municipalidad atribuyen á las tropas de Versalles, por medio de represalias, cubiertas con la apariencia de justicia. Segun el *Officiel* de esta mañana, algunos soldados del gobierno de Versalles violaron á una cantinera, asesinandola luego. No faltan miembros de la municipalidad que dicen que, al caer prisioneros por pequeños grupos, los insurrectos son fusilados en las carreteras. La municipalidad ha acordado ejecutar á los rehenes que tiene en su poder, acusados de estar en inteligencia con el enemigo.

Hoy han sido interrogados ya algunos prisioneros, de cuyo número eran segun se dice, el arzobispo de París y Bonjean, presidente del tribunal de casacion.

Han sido convocadas para las diez de la mañana del viernes dos secciones del jurado de acusacion. Ignoro que procedimiento va á seguirse y si se mandará comparecer á los acusados ante un tribunal criminal ó el consejo de guerra; pero es indudable que no tardará en pronunciarse el fallo.

En la última noche, las tropas de Versalles han simulado un ataque contra los baluartes de Auteuil hasta en el bosque de Bolonia. En las primeras horas de la mañana empeñóse un reñido combate de artillería, desde Vanves hasta Saint-Ouen. De lo alto del Trocadero, del campo de Marte y del puente de Jena distinguíase la accion.

El fuerte de Issy, que está completamente demantelado, no ha sido ocupado por las tropas de Versalles; pero en los flancos de dicho fuerte y un poco atrás, hay dos baterías las cuales disparan contra los bastiones. Otro tanto puede decirse del fuerte de Vanves. Distingúase, así mismo, la humareda de las piezas situadas en las alturas de Meudon y que disparaban contra las Hautes Bruyeres. El Monte Valeriano disparaba asimismo sobre Auteuil y Montmartre, lanzando sus enormes proyectiles por encima de las casas de una parte de la poblacion.

El combate de artillería ha continuado por la noche con nuevo vigor y disparos repetidos y sonoros hacen vibrar la atmósfera de París.»

De otra correspondencia de París del 19, tomamos lo siguiente:

Con la nueva supresion de los periódicos solo ven actualmente la luz pública los adictos á la municipalidad.

A pesar de escribirse para un público muy limitado y de no ejercer casi influencia alguna á causa de su periodicidad, «La Revue des Deux-Mondes» ha sido comprendida en la medida general que á tantos periódicos afecta.

Ya no es posible criticar ninguno de los actos de la municipalidad, pues estas noticias serian consideradas como ataques y no tardarian sus autores en comparecer ante un consejo de guerra, ante el cual veremos, á no tardar, desfilar gran número de acusados.

La lucha continuó en la noche de ayer, prolongándose hasta la tarde de este día. Se han librado combates bastante reñidos en el bosque de Boloña y en Neuilly. Corria válido el rumor de que las tropas regulares habian negado á los insurrectos un armisticio á fin de enterrar los cadáveres y recoger los heridos, habiendo continuado con nuevo vigor la lucha, despues de un corto momento de descanso.

Esta mañana los fuertes y los bastiones han sido terriblemente bombardeados. Nunca los proyectiles de las tropas de Versalles llovieron en tanta abundancia sobre las posiciones insurrectas. Las explosiones seguian unas á otras sin interrupcion y su estrépito hacia estremecer á los habitantes de la orilla izquierda.

A juzgar por esa tempestad de granadas y por la impetuosidad de que dan prueba las tropas regulares en los combates librados desde la orilla derecha del Sena hasta Asnieres. M. Thiers debe de estar empeñado en cumplir su palabra de entrar en París dentro de ocho días, ó lo que es lo mismo, el 20 de mayo.

En la tarde de hoy han sido convocados en la Iglesia de Nuestra Señora, todos los artilleros que no combaten en este momento, habiendo acudido en número de mil. Háseles conjurado á que cumplieren con su deber, sin ocultarles que el peligro era mayor. Esta misma noche se les designarán puestos de combate.

La municipalidad y el comité central parecen preocuparse de un ataque por la parte de Vitry y Bicêtre, puntos de los que hasta ahora no se ha oido hablar, pero que, de un momento á otro pueden convertirse en teatro de operaciones importantes. Ya en la noche de ayer se dispararon en estos últimos puntos algunos cañonazos que eran como el prelude de una accion por esta parte. Sin embargo, ese pequeño combate de artillería no tuvo consecuencias; y, como ya le tengo dicho, por la parte del bosque de Boloña es en donde fué mas reñida la accion.

Esta noche hay grandes movimientos de federales en todas direcciones.

El Comité central ha publicado una proclama en la que manifiesta que de acuerdo con la municipalidad, se encarga de la direccion militar.

En prevision de nuevos acontecimientos, las tropas prusianas continúan avanzando, habiendo reunido fuerzas muy considerables, no solamente detrás del parque de Vincennes, en Grenelle y en Joinville-le-Pont, si que tambien en Saint Denis, Enghien y Montmorency, cuyos puntos constituyen sus dos líneas de defensa.

Las baterías de Montmartre disparan esta noche con un estruendo terrible.

No es presumible que vuelva á empeñarse la accion esta noche en el bosque de Bolonia. Ha sido tan reñida la de este día que es seguro que los insurrectos setomarán algun descanso, digo, si el ene-

migo se lo permite. Tengo como un presentimiento de que, de dar un nuevo ataque los de Versalles será al otro extremo de este vasto campo de batalla, esto es, por la parte de Vitry y Bicetre.

El comité de salud pública ha emprendido, como difícil tarea: tal es el hacer recobrar su dignidad á los oficiales del ejército municipal. Hé aquí lo que sobre el particular dice el «Journal officiel»:

«Ayer fueron arrestados por orden del Comité de salud pública, algunos oficiales de estado mayor que faltaron á su servicio para ir á celebrar una comilona con mujeres de vida airada en el restaurant Peters. Los oficiales han sido enviados á Bicetre con picos y palas para ser empleados en la abertura de las trincheras y las mujeres pasarán á San Lázaro para confeccionar sacos de tierra.

Ignoramos los motivos de esa severidad inesperada: á bien que Robespierre se jactaba también de ser rigido.»

(De *El Pueblo*.)

La causa de la República está de enhorabuena.

Las tropas del gobierno de Versalles han entrado en París sin encontrar apenas resistencia.

Los vociferadores demagogos han hecho lo de siempre; esconderse en el momento del peligro, después de haber atronado el mundo con sus bravatas, mientras no se hallaban al alcance de las balas enemigas.

Aprenda nuestro pueblo á fiarse de los malditos chilladores, asesinos de la libertad.

Hé aquí la proposición presentada en el Congreso sobre la reforma de la Constitución:

«Artículo único. Las Cortes en uso de sus atribuciones, declaran que ha llegado el momento de proponer á la nación una reforma que derogue el artículo 33 del Código fundamental y sus concordantes, y por consecuencia declarar abolida la monarquía en España.»

Por estas y otras cosas de los impresionables y volubles, siempre nos quedaremos en eso de libertad los españoles como el gallo de Morón.

Si así sucede, súpelo y aguántate, pueblo parlahin é impresionable, á quien se puede cantar aquello de

Tu lo quisiste,

Fraille mosten;

Tu lo quisiste,

Tu te lo ten.

Leemos en *El Imparcial*.

«Parece en la última sesión celebrada por la Asamblea federal fué objeto de grandes y acalorados debates una proposición para que la minoría republicana se retire del Congreso tan luego como se apruebe la reforma del artículo 56 del reglamento.

La proposición al fin fué desechada, pero solo por un voto, porque 16 individuos contra 17 opinaban que la minoría había de retirarse del Congreso. Entre estos últimos figuraban varios diputados.

Era lo que nos quedaba que ver, después de ver tanto desde octubre del 68 acá; que la minoría tuviera sobre ella un poder para hacerla retirar de la Cámara. ¿Es posible nada serio ni beneficioso con estas cosas? ¿Se puede ir á ninguna parte, á no ser á una catástrofe, con estos que se titulan únicos defensores del pueblo?

(De *La Constitución*.)

La infalibilidad en Turquía.

El Gobierno otomano ha recibido, con su cortesía habitual, el enviado del Papa, Mons. Franchi, que estaba encargado de conducir todo el rebaño

católico de la Turquía al redil de la infalibilidad. El prelado romano tenía la misión, según parece, no solamente de arreglar el negocio de los armenocatólicos, repudiando al patriarca apoyado por Roma, sino aun de negociar con el Consejo del gran señor un Concordato que debía dar á la Santa Silla la iniciativa en los negocios religiosos del catolicismo de Oriente. Empero la Turquía ha pagado demasiado caro el protectorado de las potencias extranjeras sobre las comunidades cristianas del imperio para estar dispuesta actualmente á contratar nuevos compromisos con Roma, es decir con las potencias católicas por excelencia.

La misión de Mons. Franchi no ha tenido buen resultado, pero ha producido una viva emoción entre los católicos caldeos-maronitas-armenios. Han suplicado á la puerta que los proteja contra las impiedades del ultramontanismo. El gran visir ha salido con mucho talento de esta situación; ha respondido á los reclamantes que no tenía ningún deseo de concluir un tratado con un deber que pretende ser infalible.

Ayer tarde recibió S. M. la reina un telegrama de la corte de Lisboa felicitándole en sus días. En palacio ninguna disposición se había tomado para celebrarlo.

Hoy irá á palacio el presidente del Congreso y demás individuos de la mesa, con objeto de recoger la firma del rey en el acta de Jura.

El señor ministro de Fomento sigue mejorando aunque muy lentamente. Se dice que de hoy á mañana si no volviera á agravarse, marcharía desde el Escorial á sus posesiones de Palencia.

En la cárcel del pueblo de Nava del Rey hubo ayer un desorden de consideración entre los presos, resultando un muerto y varios heridos. La autoridad intervino en el asunto, logrando restablecer la calma á los pocos momentos.

Al llegar ayer á la estación de Badajoz los viajeros portugueses, fueron objeto de las mayores pruebas de consideración por las autoridades civiles y militares de aquella capital; los cuales, por su parte, significaron al gobernador de la provincia su satisfacción más cumplida por el grato recuerdo que llevaban del pueblo español.

Ayer se reunió en uno de los salones del teatro de Jovellanos la comisión encargada de formular las bases para constituir la asociación Hispano-Portuguesa, que ha de unir los intereses del comercio, la industria y la literatura de ambos pueblos. La discusión fué animada, y después de un largo debate se acordó nombrar una subcomisión compuesta de tres de los asistentes, para que en vista de los tres proyectos presentado, se pongan de acuerdo y formulen otro distinto para someterlo á la aprobación de la junta que se volverá á reunir el domingo próximo en el mismo local.

Del *Diario de Barcelona*.

Versalles 20 mayo.

Se lee en la *Gazette de France*:

«Los gendarmes prendieron el viernes al ciudadano Rochefort, quien había salido de París en carruaje para tomar el ferrocarril del Este y dirigirse á Bélgica por Metz.

Ha sido preso en Meaux y se le ha conducido á Versalles. M. Rochefort había ganado desde el 18

de marzo unos cuarenta mil francos con su periódico el *Mot d'ordre*.

M. Rochefort escribía lo siguiente en este periódico, el 20 de mayo contestando á un artículo del *Gaulois*, en el cual se suponía que acababa de escribir á Arcachon, para comunicar las oportunas disposiciones, á fin de que se le tomase habitación en Bruselas:

«En Arcachon no tengo más que á mi hermana, á mi hija y á mi criado, los cuales se trasladaron á ese punto cuando me hallaba enfermo en él, y hace ya tiempo que les he escrito no para encargales que me tomasen habitación en Bruselas, sino para decirles que viniesen á París á reunirse conmigo; tan poco es lo que creó que entren los versalleses.

El único temor que puede inspirarme el suelto publicado por el *Gaulois* es que mi carta haya caído en manos del prefecto de Burdeos. En ella iba incluso un talon de Banco que yo enviaba á mi familia para los gastos de su viaje de Arcachon á París y es muy posible que, fiel á las tradiciones del Imperio, ese funcionario público haya á la vez detenido mi carta y metido en el bolsillo mi dinero.

Enrique Rochefort.»

Al mismo tiempo que escribía este suelto, Mr. Rochefort preparaba su equipaje y se disponía á abandonar á París.

Este acto de prudencia demagógica no nos sorprende, pues que lo teníamos ya previsto, M. Rochefort ha tomado mal sus disposiciones y ha sido preso.

Todos los hombres que han figurado en los acontecimientos del 18 de marzo, se hallan en igual caso que M. Rochefort y, si pueden, pondrán los pies en polvorosa. Para ellos el poder ha sido un medio de especulación.

Los promovedores de los sucesos del 18 de marzo son la hez y escoria de los extranjeros de todos los puntos de Europa que se dieron cita en París. Ellos son los que han dirigido las operaciones militares. En cuanto á los individuos de la Municipalidad, todos son hombres sin arraigo, trabajadores que no quieren trabajar, á los cuales han dado á conocer algunos aplausos y las causas contra los mismos instruidas por discursos pronunciados en reuniones públicas. Carecen por completo de principios políticos, así que se equivocaría del todo quien creyese que son hombres que profesan con fanático delirio alguna doctrina.

Por la sencilla razón de haberlos observado por espacio de tres años en las reuniones públicas, jamás hemos abrigado el más mínimo temor por la suerte de las personas que han retenido en rehenes,

Lo que ellos quieren es salvar la vida y el mejor medio para conseguirlo es no abusar de los crímenes que públicamente han cometido.»

La *Correspondencia Havas* del 20 publica las siguientes noticias:

«Ayer partió para Belle Isle otro convoy de prisioneros. Los que hicieron el jueves en la granja Ory no presentan una actitud más digna que los anteriores, y todos aseguran que les habían incorporado por fuerza en los batallones de la Municipalidad. Según parece, los guardias nacionales sedentarios, esto es, de más de cuarenta años de edad, son los que obligan á los demás á marchar, y las mujeres hacen en esto un papel muy activo, al menos en ciertos barrios.

La mayor parte de los prisioneros han declarado que sus batallones estaban reducidos á una mitad ó una cuarta parte de su efectivo y que antes de pocos días la Municipalidad no encontraría un hombre que quisiera defender su causa. Casi todos pertene-

cen á la clase mas inferior y su inteligencia está el nivel de su carácter.

Esciben de París que las religiosas agustinas que sirven el Hospital general se vieron obligadas ayer á quitarse el hábito y á adornarse con la banda roja de la Municipalidad.

No se han aplicado, hasta ahora al menos, las medidas violentas que se podian temer respecto de los rehenes, y es falso el rumor relativo á la ejecucion del arzobispo de París.

La salida de París para los hombres es de dia en dia mas difícil.

El total de las víctimas de la voladura de la fábrica de cartuchos es mas considerable de lo que se creyó en un principio. Parece que entre muertos y heridos hay mas de seiscientos. Se confirma que este siniestro es debido á una casualidad.»

El *Republican* publica la siguiente carta:

«Señor redactor: como habitante de San Dionisio, tengo por desgracia alojados en mi casa algunos oficiales prusianos.

Ayer estaban estos señores en su habitacion con otros oficiales que habian ido á verles, y les oi hablar del próximo derribo de la columna de Vendome y manifestar grande alegría al ver que la Municipalidad llevaba á cabo en 1871 lo que ellos no habian podido hacer en 1814.

Uno de ellos decia que los agentes de Prusia habian influido en la Municipalidad para que se tomara esta medida, y añadia que en señal de regocijo el dia que cayese la columna harian salvas de artillería todos los fuertes del norte.

¿No seria oportuno, señor redactor, dar aviso á la poblacion de París á la que pondria alarma este cañoneo?

Soy, etc.

Domingo 14 de mayo.—Un *republicano* de San Dionisio de paso á París.»

La noticia siguiente publicada el 19 por el *Paris Journal* parece dar alguna autoridad á la carta anterior:

«Una persona digna de toda confianza nos asegura haber visto el dia del derribo de la columna Vendome presentarse tres coches llenos de oficiales prusianos en la puerta de Saint-Ouen, enseñar un permiso de la Municipalidad y obtener en seguida la entrada en París.

Estos oficiales asistieron á la ceremonia desde una de las ventanas de la fonda del Rhin.»

Se lee en el «Cri du Peuple:»

«No han sido ejecutados aun los cuatro condenados á muerte á causa de la esplosion de la fábrica de cartuchos de la avenida Rapp. Entre estos se halla el conde Zamoiski, rico polaco, dueño de una quinta en Auteuil. En los periódicos de la Municipalidad no hemos encontrado ningun detalle sobre este proceso. El conde Zamoiski ni los otros pretendidos autores de la conspiracion no han sido juzgados. No podemos suponer que en esta circunstancia los de la Municipalidad fusilen á una persona, cuyo nombre es conocido, como lo hace con frecuencia, para hacer desaparecer las huellas de robos que han cometido.»

En una correspondencia de Berlin de fecha 17 de mayo que publica el *Diario de Ginebra*, al hablar del proyecto de ley sobre las pensiones militares que está discutiendo el Reichstag, se dice lo siguiente:

«Segun el proyecto, las pensiones se devengarán á contar desde el 10.º año de servicio consistiendo en la cuarta parte del sueldo respecto de los oficiales. Para cada año mas de servicio esta cuarta parte recibirá un aumento de una sesagésima parte de la

misma hasta el maximum de tres cuartas partes.

Los oficiales que queden incapacitados para el servicio militar percibirán un aumento de una octava parte de su pension á poca diferencia, con tal que, segun veo, su pension normal no exceda de 900 thalers. Las viudas de los oficiales muertos en una guerra, percibirán las siguientes cantidades: la viuda de un general 500 thalers, (el thaler equivale á 3 francos 75 céntimos); la de un oficial de Estado mayor 400 thalers; y la de un capitán ó oficial inferior categoría 300 thalers. Además los hijos de un oficial muerto cobrarán cada uno 50 thalers anuales hasta cumplir la edad de 17 años.

Tocante á los sargentos, cabos y soldados, los inválidos se dividirán en cinco clases, segun la gravedad de sus heridas, siguiendose en el pago de las pensiones la misma proporecion á poca diferencia que la establecida con arreglo á las bases fijadas para los oficiales.

Un general en jefe, como por ejemplo, M. Werder, tendrá 7,330; thalers de pension; el jefe de Estado mayor, M. Molke, 6,330; el inspector general de las escuelas militares, M. de Pencker, 5,340 thalers.

En el proyecto de que estoy dando una sucinta idea, encuentro que la guerra de 1866 costó á Prusia la pérdida de 2.416 sargentos, cabos y soldados, habiendo resultado además 13,216 heridos. De esa guerra quedan aun hoy 11,785 inválidos de las clases de sargentos, cabos y soldados, cuyas pensiones, así como las de las viudas y huérfanos, cretan anualmente á Prusia 1.075,204 thalers.

En el proyecto de que me ocupo, se supone que en la última guerra han quedado fuera de combate unos 5,000 oficiales y 120,000 sargentos, cabos y soldados, lo cual importa un gasto anual de 13 millones 288 mil thalers.

Cantidad enorme es esta. Los fondos destinados á los inválidos ascenderán próximamente á 60 millones de thalers respecto de los oficiales y á 180 millones de thalers tocante á los sargentos, cabos y soldados, ó sea, en conjunto á 900 millones de francos. La guerra, pues, es carga muy onerosa hasta para los vencedores.»

El *Diario de Ginebra* publica los siguientes telegramas:

«Berlin 20 mayo.—El Reichstag ha votado en segunda discusion el proyecto de ley relativo á la incorporacion de la Alsacia y la Lorena al Imperio de Alemania. En el decurso del debate, el ministro M. Delbruk ha tomado la palabra para declarar que el gobierno se proponia destruir las instrucciones existentes en esas provincias.

Ha tratado además de dos puntos especiales. Respecto á la futura suerte de ambas provincias ha dicho que el mas sencillo tal vez y el más cómodo es hacer de ellas un Estado independiente. Ha manifestado tambien que se podria en vez de ello incorporarlas á otro Estado alemán, pero que ninguno ha habido que deseara esta incorporacion. En cuanto á erigirlas en un Estado separado é independiente, el ministro opina que esto es posible sin faltar en lo mas mínimo á la Constitucion federal, y sin atacar las legítimas aspiraciones de los pueblos incorporados. Ha dicho que la Constitucion permite á los representantes del Gobierno administrar esas provincias con arreglo á su propia legislacion, sin que por ello sufran perjuicio las contribuciones del Consejo federal ni las de el Emperador, ni tampoco el derecho federal.

Terminada la discusion general, se ha probado el artículo 1.º del proyecto de ley presentado por el gobierno.

Estrasburgo 19 mayo.—El gobierno ha habierto un crédito provisional de diez millones de francos para que puedan emprenderse las obras de reconstruccion de la ciudad de Estrasburgo.

Pasis 19 mayo.—Segun el *Salut public* de París resultan graves cargos contra el conde Ladislao Zamoiski tocante á la esplosion de la fábrica de cartuchos del Campo de Marte. De los documentos que se le han ocupado se desprende al parecer que se hallaba de acuerdo con el gobierno, de Versailles.

MAHON.

30 Mayo.

«La Crónica de Menorca» en su primer suelto de hoy, acupándose del último nuestro sobre la rifa de San Luis, prescinde por completo de la cuestion, y se limita á demostrar á su manera que en aquel escrito usamos de un verbo malamente empleado. ¿Quiere pretender la *Crónica* que sabe escribir mejor que nosotros? Se lo confesamos sin vacilar, bajando sumisos la cabeza ante su superior habilidad, que el público puede apreciar y juzgar todos los dias.

En la noche de ayer, fué obsequiado con una brillante serenata, por la banda del Regimiento Infantería de Toledo, el Exmo. Sr. General Gobernador de esta plaza, Don Fernando del Pino, por ser la vigilia de su Santo Patrón.

CULTO CATÓLICO.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á la Reyna de todos los Angeles y Madre del Amor Hermoso.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 30.

De Pesnambuco en 45 dias polaca esp. «Union» de 202 tons. cap. D. Salvador Garriga con 11 trips.

Despachados el 30.

Para Rosas con pipas de agua laud esp. «Africano» de 49 tons., p. Pablo Benejam con 0 trips..

Para Genova con desperdicios de hierro Javeque esp. «Esperanza» de 42 tons. p. Miguel Landino con 4 trips., 2 pas.

Para Barceloa con carbon barca inglesa «Henry Banking» de 356 tons., cap. Mr. B. Harris con 11 trips.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 m. cuadrado en kil.
		Max.	Min.					
29	761.3	23.3	17.2	60		3	E fresco	2.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 4 h. 35 m. — Pónese á las 7 h. 20 m. de la tarde.

LUNA—Sale 5 h. 39 m. de la tarde.—Pónese á las 3 h. 51 m. mañana.

A la hora de entrar en prensa el presente número aun no se habia anunciado la llegada á Ciudadela del *Correuet*.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Administracion Depositaria de Hacienda pública del partido de Menorca.

Deseosa esta Admon. de partido de que los contribuyentes al Subsidio Industrial de esta ciudad y pueblos sufragáneos concurren al acto de las clasificaciones que han de hacerse los mismos, de las cuotas que han de satisfacer durante el año económico próximo de 1870-71, cuyo acto ha de practicarse en esta oficina según el art. 70 del decreto de 20 marzo 1870. Por no llegar á diez el número de individuos que componen cada gremio, he acordado invitar á todos los que pertenecen á los designados á continuación para que se sirvan presentarse en ella en los días que se les señalan de 11 á 12 del día. Mahon á 30 de Mayo de 1871.—El administrador depositario.—Francisco Vinent y Vives.

Día 2 Junio.

Almacenistas de frutos coloniales.—Idem de aceite y jabon.—Almacenistas de curtidos.—Especerías.—Abacerías de 1.ª clase.—Mercaderes de sedas y cintas.

Día 3 Junio.

Tiendas de sombreros.—Idem de vidrios huecos y planos.—Idem de vino generosos y licors.—Relojeros.—Cordeleros.—Saboneras.—Herradores.—Barberos.—Cacharrerías.

Día 5 Junio.

Engastadores de piedras falsas.—Floristas.—Maestros de calafatería.—Tiendas de juguetes.—Idem de semillas.—Procuradores.—Médicos.—Boticarios.—Molinos de viento.

Don Celestino Sagarmínaga y Arriaga Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Por el presente segundo y último edicto se llama y emplaza á D. Juan Orfila y Pons y á D. Juan Orfila y Cardona vecinos que eran de esta ciudad y en el día de ignorado paradero para que dentro del término de cinco días comparezcan en este Juzgado y escribanía del infrascripto á contestar la demanda que contra ellos ha deducido D.ª Antonia Saura y Eymar vecina de esta ciudad sobre tercería de mejor derecho sobre las fincas que le fueron embargadas á instancia de D. Rafael Llusa y compañía de Barcelona. Si así lo hicieron se les oirá en justicia y de otro modo se seguirán los autos en su rebeldía haciéndoles las notificaciones en los estrados del juzgado parándoles los perjuicios que en derecho haya lugar. Dado en Mahon á veinte y tres de Mayo de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarmínaga.—Juan Allés, Esno.

Instituto libre de 2.ª enseñanza DE MAHON.

Curso académico de 1870 á 1871.

Los exámenes ordinarios de prueba de curso empezarán en este instituto el día 1.º de junio próximo.

Los alumnos que deseen ser examinados, deberán presentar en esta secretaría una solicitud en la que espresarán las asignaturas que quieren probar.

Horas de despacho de once de la mañana, á una de la tarde. Mahon 26 de mayo 1871.—El secretario, Dr. Lorenzo Pons, Pbro.

Loteria nacional.

Admon. pral. núm. 1462 en Mahon.

Sorteo extraordinario que debe celebrarse en Madrid el día 6 de junio de 1871.

Constará de 10.000 billetes, al precio de 250 pesetas cada uno distribuyéndose 1.875.000 pesetas en 744 premios, á saber:

PREMIOS.	PESETAS.
1. de	500.000
1. de	250.000
1. de	100.000
1. de	50.000
1. de	25.000
50. de 3.000.	250.000
423. de 1.500.	634.500
2 aproximaciones 6.000 pesetas cada una para los números anterior y posterior al premiado con 500.000.	12.000
2 id. de 4.250 id. para id. id. al premiado con 250.000.	8.500
9 id. de 2.500 para los 9 números restantes de la decena del que obtenga el premio mayor.	22.500
9 id. de 2.500 para los 9 números restantes de la decena del que obtenga el premio segundo.	22.500
500	1.875.000

Los billetes se hallan divididos en décimos que se espandan á 25 PESETAS (100 reales) cada uno en la calle de Hannover n.º 12. Mahon 25 de Mayo de 1871.—Juan Rodriguez.

Enseñanza del sistema métrico-decimal.

Siendo obligatorio para todos desde el 1.º de julio el uso del Sistema métrico decimal, lo enseñará con todas sus aplicaciones y en breve tiempo el profesor D. José Hospitaler.

Para el efecto, desde el 1.º de junio se abrirá una clase de 8 á 10 de la noche en el Colegio Mahonés, la cual no podrá exceder de diez alumnos, y estos han de ser mayores de catorce años.

La retribucion y demás condiciones se manifestarán en el establecimiento.

Fés de vida.

Arreglados á los nuevos modelos vigentes Véndense en esta imprenta á 25 mils. una (una peseta).

BREVE ESPLICACION DEL SISTEMA MÉTRICO DECIMAL

Y EQUIVALENCIA RECÍPROCA ENTRE SUS UNIDADES Y LAS DE MENORCA.

por D. F. O. P.

Véndese en esta imprenta á un real vn. ejemplar.

VOCABULARIO CASTELLANO -- MENORQUIN, Y VICE-VERSA

Y VICE-VERSA

POR

D. JOSE HOSPITALER.

profesor

DE INSTRUCCION PRIMARIA,

Contiene más de 5,500 palabras en ambas lenguas y una serie de refranes y modismos de los mas usuales.

Véndese á 10 reales en rústica en esta imprenta, y en casa de D. Nicolás Fábregues plaza de Espartero «El Aguila de Oro.»

PARA MONTEVIDEO, BUENOS-AIRES

Y DEMAS ESCALA,

Saldrá de BARCELONA el día 15 de Junio, el nuevo vapor á hélice

ESTER.

DE 3.000 TONELADAS Y 800 CABALLOS.

GAPPAN, DON F. MERRILL.

Para mas informes dirigirse á D. Juan C. Parpal,—Bastion 16.

En esta imprenta informarán de quien necesita un muchacho de buenos antecedentes para ocuparlo por las mañanas en la venta ambulante de libros y folletos religiosos, periódicos, etc., etc., como tambien para la reparticion y recaudacion de obras que se publican por entregas

Vapor español MARIA.

Saldrá del puerto de Barcelona para la Habana del 8 al 10 del próximo mes de junio.

Mahon:-Imp. de M. Parpal,-Bastion, 39.